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在當前全球經濟不
確 定 性 加 劇 的 背 景
下，香港的息口政策

面臨着新的挑戰與機遇。隨着美聯儲近期
將 利 率 減 至 4.75 厘 ， 香 港 金 融 管 理 局
（HKMA）也隨之調整基準利率至 5 厘。
這一變化不僅影響了資本流動，也可能對
香港的消費、投資及房地產市場產生潛在
的正面影響。市場對未來利率走勢的預期
由 「明年減4次」變為 「明年減2次」。美
國減息的直接潛在好處是，資金可能會重
新流入亞洲市場，包括香港，因為投資者
尋求更高收益的投資機會。在此背景下，
作為國際金融中心的香港，其股市和房地
產市場可能會受到正面影響。例如，低利
率環境可能使得房地產投資更具吸引力，
進而推動樓市需求上升。隨着利率的下
降，借貸成本也隨之降低。

在這樣的環境下，各界，包括業主、準
業主及各行各業的老闆，都應針對這些預
期變化進行靈活應對。業主可以考慮在低
息環境中提前鎖定貸款利率，以減少未來
利率上升帶來的風險。自住用途的準業主
則應密切關注房地產市場動態，建議在市
場保持穩定的情況下考慮購房，以避免未
來可能出現的價格波動。當前息口下調帶
來短期利好，但未來仍存在多重不確定
性，包括美聯儲潛在的進一步加息舉措以
及地緣政治風險等諸多因素，均需納入綜
合考量範疇。

須關注國際政經形勢
一系列因素都可能影響香港的市場，各

界須密切關注國際政經形勢變化，並制定
相應的風險管理策略。在過去的一年裏，
由於地緣政治緊張局勢的加劇，香港金融

市場整體上進入了一個轉型階段。企業應
制定應急計劃，包括建立流動資金儲備，
靈活調整業務計劃和預算，以便能夠快速
應對2025年的突發情況。例如，在需求增
長時可以加大生產，而在需求減少時則應
控制成本，以避免市場不穩時，不得不進
行不利融資，大力抓住建設大灣區機遇，
扎根灣區市場來應對未來危機。

香港的優勢始終在於 「一國兩制」。面
對國際政治的不穩定，香港須進一步強化
內聯外通，融入國家發展大局，凝聚一切
積極力量，畫出海內外支持 「一國兩制」
事業的最大同心圓。只有扮演好橋樑角
色， 「一國兩制」的優勢才能得到充分發
揮，讓香港更自信應對2025年經濟的不確
定性。因此，各界應善用 「一國兩制」之
利，保持靈活應對，以抓住機遇，同時防
範潛在風險。

「一國兩制」理論和實踐的新發展
周八駿
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從香港息口論來年經濟挑戰與機遇 戴提克

港事講場

2024 年 12 月 18
日至20日，中共中
央總書記、國家主
席、中央軍委主席
習近平視察澳門，
出席慶祝澳門回歸
祖國25周年活動和
澳門特別行政區第
六 屆 政 府 就 職 典
禮，就「一國兩制」

理論和實踐提出一系列新論述。

發揮各自特色並互學互鑒
12月18日下午，習近平主席在澳門機場

發表講話，首次提出 「25年來，具有澳門
特色的 『一國兩制』實踐取得了舉世公認
的成功，展現出勃勃生機和獨特魅力。」

「具有澳門特色的 『一國兩制』」，這
是一個新論斷。有 「澳門特色」，也就有
「香港特色」。我們這些研究港澳者，必

須深入研究何謂 「一國兩制」的 「澳門特
色」、 「香港特色」，深刻領會習主席的
最新指示。

12月19日下午，習主席會見前來出席慶
祝澳門回歸祖國25周年活動的香港特別行
政區行政長官李家超。習主席要求香港、澳
門 「互學互鑒，加強交流合作，開創更光明
前景」。結合以上第一點，習主席是要求兩
個特別行政區，既充分施展各自特色，又相
互學習借鑒。這是國家最高領袖對香港、澳
門今後發展提出了明確而更高的要求。

為什麼兩個特別行政區既必須發揮各自
特色又互學互鑒？因為，香港、澳門實踐

「一國兩制」具有共同的本質要求和道路
遵循。

加快融入國家發展大局
12月20日上午，習主席在慶祝澳門回歸

祖國25周年大會暨澳門特別行政區第六屆
政府就職典禮上所發表的重要講話中，對
兩個特別行政區繼續實踐 「一國兩制」提
出4方面要求。

「香港、澳門回歸以來的實踐經驗告訴
我們，保持香港、澳門長期繁榮穩定，繼
續推進 『一國兩制』實踐行穩致遠，需要
把握好以下 4 條：一要堅守 『一國』之
本、善用 『兩制』之利。始終堅持國家主
權、安全、發展利益高於一切，落實中央
全面管治權，任何時候都不能動搖。同
時，尊重 『兩制』差異，充分保障特別行
政區高度自治權，繼續全面準確、堅定不
移貫徹 『一國兩制』、 『港人治港』、 『
澳人治澳』、高度自治的方針，確保不會
變、不動搖，確保不走樣、不變形。二要
維護高水平安全、推動高質量發展。安全
是發展的前提，發展是安全的保障，維護
安全和推動發展都要堅定不移。要珍惜當
前來之不易的安定祥和局面，集中精力拼
經濟、謀發展、搞建設，不斷塑造新動能
新優勢。三要發揮獨特優勢、強化內聯外
通。以更加開放包容的姿態，廣泛拓展國
際聯繫，提升全球影響力和吸引力，讓 『
中國香港』、 『中國澳門』國際大都市的
品牌更加靚麗。深度對接國家發展戰略，
加快融入國家發展大局，在構建新發展格
局中更好扮演橋樑角色。四要弘揚核心價

值、促進包容和諧。傳承愛國愛港、愛國
愛澳核心價值，增進多元文化交流融合，
凝聚一切積極力量，畫出海內外支持 『一
國兩制』事業的最大同心圓。」

國家利益高於一切
請注意：習主席強調 「始終堅持國家主

權、安全、發展利益高於一切，落實中央
全面管治權，任何時候都不能動搖。」
「維護高水平安全、推動高質量發展。安全

是發展的前提，發展是安全的保障，維護安
全和推動發展都要堅定不移。」 「發揮獨特
優勢、強化內聯外通」; 「深度對接國家發
展戰略，加快融入國家發展大局，在構建新
發展格局中更好扮演橋樑角色。」 「傳承愛
國愛港、愛國愛澳核心價值，增進多元文化
交流融合，凝聚一切積極力量，畫出海內外
支持 『一國兩制』事業的最大同心圓。」這
一系列要求，是應對世界百年未有之大變局
加快全面深入演變。

12月19日，習主席在澳門會見李家超行
政長官時說，國家對香港有很高的期待。
希望李家超行政長官和特別行政區政府穩
健施政，全力拼經濟、謀發展，奮力創造
香港新的輝煌。

習主席為繼續推進 「一國兩制」在理論
上作出新發展，在實踐上指引新方向，特
區需要加深領會，扎實執行。

我們必須切實貫徹習主席12月13日聽取
李家超行政長官述職時的重要指示，銳意
改革、奮發有為，積極對接國家戰略，塑
造經濟發展新動能新優勢，在創新創造中
推動香港由治及興。
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Announcement of Resolutions 

of the 25th (Provisional) 
Meeting of the Tenth Board 
of Directors of Guangdong 

Provincial Expressway 
Development Co.,Ltd. 

The Company and its directors hereby guarantee that 
the content of information disclosure is real, accurate, 
complete and free from any false record, misleading 
representation or material omissions. 
I. Holding of the board meeting
The 25th(Provisional) meeting of the Tenth board 
of directors of Guangdong Provincial Expressway 
Development Co., Ltd. was held in the in the morning 
on December 26, 2024(Thursday) in the manner by 
correspondence voting. The meeting notice was sent 
to all directors respectively by service and fax , E-mail 
or submit in person on December 23,2024.13 directors 
were supposed to attend the meeting and all of them 
were actually present. The number of directors attending 
this meeting exceeded half of all directors, which 
complied with relevant provisions of the Company Law 
and the Articles of Association of the Company. 
II. Examination by the board meeting
The meeting examined and adopted the following 
resolutions: 
1.The meeting examined and adopted the Proposal on 
the Guangdong Expressway 2024 Total Salary Budget 
Allocation Plan

Agreed to the Guangdong Expressway 2024 Total Salary 
Budget Allocation Plan. 
Affirmative vote: 13; Negative vote: 0; Abstention: 0.
2.The meeting examined and adopted the “Proposal on 
the Implementation Measures for the ‘Three Importance 
and One Greatness Decision-making System’ of 
Guangdong Provincial Expressway Development Co., 
Ltd.”
Agree to the revised “Implementation Measures for the 
Decision-making System of Guangdong Expressway 
Development Co., Ltd. on “Three Major Issues and One 
Major Matter”.
Affirmative vote: 13; Negative vote: 0; Abstention: 0.
3.The meeting examined and adopted the “Proposal on 
the Amendment of the Rules of Procedure of the Board 
of Directors “
Agree to the revised “Rules of Procedure of the Audit 
Committee of the Board of Directors”.
Affirmative vote: 13; Negative vote: 0; Abstention: 0.
4.The meeting examined and adopted the” Proposal 
on Amending the Management System for Directors, 
Supervisors and Senior Managers Holding Company 
Shares and Changes”
Agree to the revised “Management System for Directors, 
Supervisors and Senior Managers Holding Company 
Shares and Changes”.
Affirmative vote: 13; Negative vote: 0; Abstention: 0.
III. Documents Available for Inspection
The resolutions of the 25th (Provisional) meeting of the 
Tenth board of directors signed by the directors present 
and bearing the seal of the board of directors. 
This announcement is hereby made.
The Board of Directors of Guangdong Provincial Expressway 

Development Co., Ltd. 
December 27,2024

南通經濟技術開發
區 以 40 年 的 實 踐 探
索，將 「產城融合」
作為發展核心，從傳
統的產業園區蛻變為
長三角區域一體化中
的現代化產業新城。
這片充滿活力的土地
不僅成為長三角經濟

增長的重要引擎，也以其宜居宜業的環境和綠色發
展理念，成為產業與城市功能深度融合的典範。

打造「一體兩翼」發展格局
南通開發區全面打造以 「能達商務區」為 「一

體」，以 「新時代未來產業園」和 「濱江灣」為
「兩翼」的發展格局。目前，蘇通二通道前期工作

加快推進，星湖城市廣場、公共文化中心、洪港濱

江生態園等功能性項目建成啟用。社會事業蓬勃發
展，教育、醫療、住房、文化等資源供給更加充
分。

能達商務區以經濟發展為核心，集聚眾多高端產
業和總部企業。區內現代化商務樓宇吸引了先正
達、默克等世界500強企業落戶，為開發區經濟注
入了強大動力。通過文化廣場、商業綜合體、綠色
公園等配套設施，能達商務區為企業員工和居民提
供便捷舒適的工作與生活環境。商務區的 「星湖城
市廣場」已成為集購物、娛樂、文化於一體的地標
性場所。

新時代未來產業園是支撐南通開發區未來跨越發
展的重要載體，是實現GDP十年兩千億的重要增長
極，將設置外資專屬園區、未來產業專屬園區、專
精特新專屬園區、重特大項目專屬園區，重點布局
低空經濟、第三代半導體、新型儲能、氫能、新型
顯示、深遠海裝備等領域項目。

濱江灣是開發區重點打造的未來城市樣板，依託
長江濱水資源，規劃建設國際科技合作平台、創新
型企業孵化器、高端居住區和文化體驗區，旨在打
造長三角一體化展示的新窗口、長江經濟帶綠色轉
型示範的新樣板、開發區產城融合發展的新坐標，
助力開發區經濟社會再次騰飛。

生態+經濟助推現代化轉型
南通開發區堅持生態優先的理念，通過循環經濟

模式和節能技術的應用，實現生態與經濟的雙贏。
南通海星電子股份有限公司是開發區綠色經濟的

代表性企業。企業自主研發的電子廢棄物回收技
術，將廢棄線路板中的金屬資源提取回收，用於高
端電子元器件製造，每年為企業節約成本數千萬
元，顯著減少廢棄物對環境的污染；江蘇中集太平
洋海工裝備有限公司在深海裝備製造中引入綠色工
藝，通過優化設計和生產流程，將能源消耗降低

20%以上。
在城市建設方面，開發區通過生態建設和低碳建

築的推廣，實踐綠色發展理念。濱江生態園通過保
護濕地、引入太陽能發電系統等方式，成為居民健
身和親近自然的熱門場所；能達商務區引入大規模
綠色屋頂設計，通過種植耐旱植被實現隔熱降溫功
能，每年可降低建築能耗約10%；智慧環保社區內
採用雨水收集系統，將雨水凈化後用於綠化灌溉和
日常清潔，顯著節約水資源。通過智能垃圾分類設
備普及，居民生活垃圾的分類回收率大幅提高。

站在新的歷史起點上，南通開發區向全球客商發
出誠摯邀請：與南通開發區結成 「發展合夥人」、
「奮鬥共同體」，共同在這片創新創業熱土上施展

才華、鑄就夢想，南通開發區將以最優的服務、最
強的保障、最好的環境，與全球投資者攜手並進、
共謀發展，共創更加美好的未來。

趙振華 宋璟 通開萱

南通經濟技術開發區：構建綠色宜居現代化產業新城
南通經濟技術開發

區 以 40 年 的 實 踐 探
索，將 「產城融合」
作為發展核心，從傳
統的產業園區蛻變為
長三角區域一體化中
的現代化產業新城。
這片充滿活力的土地
不僅成為長三角經濟

增長的重要引擎，也以其宜居宜業的環境和綠色發
展理念，成為產業與城市功能深度融合的典範。

打造「一體兩翼」發展格局
南通開發區全面打造以 「能達商務區」為 「一

體」，以 「新時代未來產業園」和 「濱江灣」為
「兩翼」的發展格局。目前，蘇通二通道前期工作

加快推進，星湖城市廣場、公共文化中心、洪港濱

江生態園等功能性項目建成啟用。社會事業蓬勃發
展，教育、醫療、住房、文化等資源供給更加充
分。

能達商務區以經濟發展為核心，集聚眾多高端產
業和總部企業。區內現代化商務樓宇吸引了先正
達、默克等世界500強企業落戶，為開發區經濟注
入了強大動力。通過文化廣場、商業綜合體、綠色
公園等配套設施，能達商務區為企業員工和居民提
供便捷舒適的工作與生活環境。商務區的 「星湖城
市廣場」已成為集購物、娛樂、文化於一體的地標
性場所。

新時代未來產業園是支撐南通開發區未來跨越發
展的重要載體，是實現GDP十年兩千億的重要增長
極，將設置外資專屬園區、未來產業專屬園區、專
精特新專屬園區、重特大項目專屬園區，重點布局
低空經濟、第三代半導體、新型儲能、氫能、新型
顯示、深遠海裝備等領域項目。

濱江灣是開發區重點打造的未來城市樣板，依託
長江濱水資源，規劃建設國際科技合作平台、創新
型企業孵化器、高端居住區和文化體驗區，旨在打
造長三角一體化展示的新窗口、長江經濟帶綠色轉
型示範的新樣板、開發區產城融合發展的新坐標，
助力開發區經濟社會再次騰飛。

生態+經濟助推現代化轉型
南通開發區堅持生態優先的理念，通過循環經濟

模式和節能技術的應用，實現生態與經濟的雙贏。
南通海星電子股份有限公司是開發區綠色經濟的

代表性企業。企業自主研發的電子廢棄物回收技
術，將廢棄線路板中的金屬資源提取回收，用於高
端電子元器件製造，每年為企業節約成本數千萬
元，顯著減少廢棄物對環境的污染；江蘇中集太平
洋海工裝備有限公司在深海裝備製造中引入綠色工
藝，通過優化設計和生產流程，將能源消耗降低

20%以上。
在城市建設方面，開發區通過生態建設和低碳建

築的推廣，實踐綠色發展理念。濱江生態園通過保
護濕地、引入太陽能發電系統等方式，成為居民健
身和親近自然的熱門場所；能達商務區引入大規模
綠色屋頂設計，通過種植耐旱植被實現隔熱降溫功
能，每年可降低建築能耗約10%；智慧環保社區內
採用雨水收集系統，將雨水凈化後用於綠化灌溉和
日常清潔，顯著節約水資源。通過智能垃圾分類設
備普及，居民生活垃圾的分類回收率大幅提高。

站在新的歷史起點上，南通開發區向全球客商發
出誠摯邀請：與南通開發區結成 「發展合夥人」、
「奮鬥共同體」，共同在這片創新創業熱土上施展

才華、鑄就夢想，南通開發區將以最優的服務、最
強的保障、最好的環境，與全球投資者攜手並進、
共謀發展，共創更加美好的未來。

趙振華 宋璟 通開萱

南通經濟技術開發區：構建綠色宜居現代化產業新城
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剛剛過去的聖誕假期，香港成功交出了
一張亮麗的答卷。從西九聖誕小鎮的浪漫
布景，大型聖誕樹成為打卡熱點，到多個
大型商場安排飄雪活動，再到工展會與冬

日美食節等等數之不盡的節慶活動，令全港
洋溢着濃厚的節日氣氛，區區人山人海、處處笑

聲不斷，更被旅客譽為 「亞洲最具聖誕氣氛城市」。樂也
融融、熱鬧非凡的景象，對本地經濟不啻為一劑強心針，
更為落實香港 「無處不旅遊」理念帶來啟示。

看看數據，聖誕氣氛高漲，聖誕日出入境人數破百萬，
當天有逾116萬人次出入境，有近47萬人次入境，內地訪
客為79184人次，其他海外旅客則有42821人次。而平安
夜亦不分伯仲，全日有超過99萬人次出入境，其中入境
錄近40萬人次，內地旅客有逾9.5萬人次。內地旅客入境
量比去年同期有顯著增長，雖然有不少市民選擇北上消遣
消費，但業界指本港零售、餐飲和酒店業旺丁亦旺財，餐
飲業普遍上升約8%，商場在假期人流和生意額更樂見雙
位數升幅……這些均充分證明，今年聖誕節市道人流和消
費起色明顯。旅遊業向來是香港發展的重要推力，這次聖
誕市道十分火熱，不乏啟示，業界要總結經驗，不斷創新
旅遊硬軟件，提升體驗感，同時將好政策用好，才是致勝
關鍵。

其一是旅遊模式需持續創新與多元化。在今年聖誕節，
無論是享受香港多元文化，抑或地區如蘭桂坊的夜繽紛、
主題樂園和嘉年華等娛樂活動，以及新意十足的熊貓展覽
與維港水上煙火等特色節目，成為聖誕節的亮點。可見，
在傳統的購物旅遊模式之外，遊客更希望享受 「吃喝玩
樂」一條龍的全面體驗。故此，各界誠宜繼續積極推陳出
新，營造吸客賣點，發掘更多文創、綠色旅遊及娛樂體驗
等新興旅遊形式，方能讓大家真正玩得投入，買得開心，
食得盡興，樂不思歸。

其二是要深化 「盛事」旅遊品牌，帶動酒店、餐飲、零
售等行業的經濟收益。今年聖誕節期間成效斐然，無論是
西九聖誕市集，還是 「冬日維港水上煙火」、充滿 「港
味」的工展會與冬日美食節等等，均令遊客及市民流連忘
返。再回顧今年佳績，香港成功舉辦逾240項盛事活動，
吸引額外約200萬旅客，帶來約75億元消費收入。展望未
來，誠應利用自身舉辦活動的豐富經驗，開掘更多節慶創
意潛力，推出更多各式各樣具有 「港味」體驗的大型活
動，拓展盛事旅遊經濟。

其三是善用政策紅利，打造 「一程多站」旅遊。一方
面， 「一簽多行」政策的恢復，為聖誕假期帶來大量短途
旅客。未來，香港亦繼續爭取政府放鬆，並爭取擴大區內
「一周一行」城市，提振產業，刺激經濟。另方面，隨着

中國 「免簽時代」的加速推進，作為國際航空重要樞紐、
國際旅遊集散地，香港須充分發揮超級聯繫人角色，開發
更多城市新IP，讓各地旅客更加樂意取道香港轉往他地，
從而促進內外雙循環的融合發展。

事實證明，一招鮮、不能吃遍天，未來各業界須繼續發
揮創意，展現新風貌，發掘新元素，開創新的消費增長
點，才能既吸引市民留港消費，也吸引全球遊客來港體
驗。

香港商報評論員 王楚竣


